
 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE 
 

Ata da Reunião da Câmara Setorial Permanente de Educação Ambiental 

Data: 29/07/2014 às 14h 

Sala de reunião do CONSEMAC 

 

Membros presentes: Danielle Simas (CEA/SMAC), Maria da Glória Ibiapina 

(CEA/SMAC), Jorginaldo Oliveira (REARJ), Declev Dib (REARJ), Nívea Muniz (SME), 

Denise Sarmento (SMH), Liana Pettengill (COMLURB), Lucia Jaber (Moleque Mateiro), 

Mauro Poirier (Defensores do Planeta), Elizabeth Rios (CRBio-2). 

 

Ausência Justificada: Marco Antonio (SENGE), Marcelo Fonseca (SMU) 

Convidados: Vinícius Thees (CEA Marapendi), Nassin Boukai (Consemac) e Jacqueline 

Guerreiro (consultora ProMEA-Rio).  

 

Assuntos tratados:  

Danielle Simas iniciou reunião informando que Jacqueline Guerreiro deixou de ser 

membro representante da Câmara Técnica de Educação Ambiental para prestar 

consultoria ao ProMEA-Rio. Jorginaldo, REARJ, apresentou Professor Declev, Educador 

Ambiental (REARJ), como novo membro da REARJ. Jaqueline fez um resumo de como 

foi todo o processo de sua indicação e contratação como consultora do ProMEA-Rio. 

Dentro de sua nova função como consultora do ProMEA-Rio falou sobre três pontos 

básicos para sua atuação: Atribuições: Levantamento e Mobilização de Educadores 

Ambientais para a construção do texto-base do ProMEA-Rio. Jaqueline falou um pouco 

sobre os encontros com atores estratégicos e a metodologia que será usada na 

construção do Programa. A técnica foi primeiro participação virtual para colhimento de 

sugestões e encontros com atores estratégicos e o passo seguinte a realização dos 

workshops participativos. Danielle Simas falou sobre o lançamento do ProMEA-Rio  e a 

experiência do workshop da parte da tarde com técnicos da SMAC, educadores 

ambientais e algumas empresas. Lúcia, Instituto Moleque Mateiro, solicitou 

esclarecimento sobre a escolha do local para lançamento do Programa. Danielle Simas 



respondeu que esta escolha foi consensuada pela equipe de Educação 

Ambiental/CEA/SMAC para que o lançamento obtivesse uma maior proporção, divulgação 

e valorização do momento tão importante para o Município do Rio de Janeiro e Educação 

Ambiental. Lucia se colocou a disposição para tentar viabilizar um espaço na PUC, para 

realização do Workshop na área da Zona Sul. Pediu para Danielle Simas enviar as 

informações do que precisa para logística do local. Jacqueline Guerreiro informou que o 

material “Construindo Diálogos” brevemente estará disponível no                                     

site www.promea-rio.com.br. 

Danielle Simas encerrou a reunião com a proposta de discussão, pelos membros, da 

cartilha do CONSEMAC, uma vez que tenha sido uma sugestão da Câmara Técnica de 

Coordenadores. Todos concordaram e a Danielle ficou de passar a arte da cartilha para 

prévia análise pelos membros.  

 

RELATORA : Maria da Gloria Ibiapina 

PRÓXIMA REUNIÃO: 26 de agosto de 2014 às 14h 

LOCAL: Sala de reuniões do Consemac 

PAUTA: Discussão do conteúdo da Cartilha do Consemac.   

http://www.promea-rio.com.br/

